



EL PROCESO DE LA SALVACIÓN

Texto: Romanos 10:13-15

INTRODUCCIÓN

La palabra de Dios nos muestra que existe una clara relación, que para nosotros es muchas veces difícil de discernir, entre la soberanía de Dios y la responsabilidad humana. El texto que nos toca considerar hoy nos apunta a esa relación en lo que respecta a la salvación de los hombres.

Nosotros hemos visto ya en esta carta y especialmente en el capítulo 9 que Pablo nos presenta la salvación como parte de un plan soberano de Dios. Esto en el contexto de su defensa de la confiabilidad del plan de salvación de Dios a pesar del rechazo masivo del Mesías por parte de la nación de Israel.

Y vimos al comienzo de este capítulo que Pablo explica donde ha estado el fallo del Israel incrédulo, esto es que desecharon el método de salvación de Dios, que es por gracia por la fe por medio de Cristo y procuraron establecer su propio medio de salvación por el cumplimiento de la ley.

Pablo entonces en vv. 5-12 pasa a probar usando la misma ley que ella nunca tuvo la intención de salvar al hombre sino de llevarlo a la salvación por la fe en Cristo.

Habiendo establecido la manera en que el hombre se salva ahora a partir del v. 13 Pablo nos explica los acontecimientos que tienen que suceder para que una persona que está perdida en sus pecados puede obtener la salvación que está disponible en Cristo por medio de la fe.

1. PARA QUE UNA PERSONA SEA SALVA ES NECESARIO QUE INVOQUE EL NOMBRE DE CRISTO – verso 13

Y lo que Pablo está haciendo aquí es reforzar la verdad que explicó y probó en vv. 5-12, que la salvación no es compleja ni difícil. Los hombres con su religiosidad es que la hacen compleja y difícil de alcanzar, añadiendo requisitos que la biblia no demanda.



Si busca todos los sistemas religiosos humanos verá que tienen una larga lista de cosas que los hombres deben hacer para obtener o ganar por sus propios medios la salvación.

Pero el mensaje claro y llano de la biblia ha sido desde el principio que el hombre se salva solo por pedir a Dios esa salvación confiando que Dios se la dará por medio de la obra de Jesucristo.

No necesitamos hacer nada para ganarnos la salvación porque todo lo que se necesitaba ya Cristo lo hizo por nosotros. El vino y vivió la vida que Dios demanda de nosotros y que nosotros no podemos vivir, y luego fue a la cruz y sufrió allí el castigo que nosotros merecemos por nuestros pecados, por lo que lo único que nos toca a nosotros es pedirla y recibirla como un regalo.

2. ES NECESARIO QUE CREA – verso 14

El problema del PROFESIONISMO

El pecador debe invocar con fe,

- Es una fe con convicción de las verdades del evangelio.
- La verdadera fe va acompañada de una vida de sujeción a Cristo.

Los 2 extremos antibíblicos... salvación por las obras y salvación sin obras.

Efesios 2:8-9, Santiago 2:14-17

No todo el que me dice Señor... **sino el que hace la voluntad de mi padre.** Tito 2:11-12.

3. ES NECESARIO QUE ESCUCHE EL EVANGELIO – verso 14b

La predicación del evangelio es el medio de Dios salvar a las personas, **Juan 2.23-24**. Es por la predicación del evangelio que Dios invita al hombre a venir a ser salvo y es por la predicación que llama con el llamado eficaz que produce fe, verso 17, Efe. 4:20-21



4. ES NECESARIO QUE ALGUIEN LE PREDIQUE – verso 14c

El eslabón más importante en esta cadena que lleva a la salvación de un alma, lo constituye cada creyente de manera particular. Pero solemos poner excusas:

1. Hay quienes se escudan en la doctrina de la elección.
2. Otra excusa frecuente es que no sabemos cómo hacerlo. **Mar. 5:19-20**, La mujer samaritana
3. Otra razón es el común error de pensar que evangelizar y ganar las almas es el trabajo de los pastores de la iglesia. Ef. 4:11-12

5. ES NECESARIO QUE SEAN ENVIADOS – verso 15

Esto tiene una aplicación especial a las misiones, en esta carta porque la intención de Pablo era precisamente ser enviado por ellos a llevar el evangelio a España (HECHOS 15)

Pero como dijimos este es un llamado a todos los creyentes, así que es necesario que la iglesia también sea motivada y movida a predicar.

Pablo termina este capítulo, en los versículos siguientes vv. 16-21 con una acusación contra Israel, el Pablo deja claro que si ellos se estaban perdiendo no era por ellos no habían escuchado el mensaje o no habían entendido el mensaje de salvación, sino porque ellos voluntariamente habían rechazado el mensaje y método de salvación de Dios.

v.16 “**Mas no todos obedecieron al evangelio; pues Isaías dice: Señor, ¿quién ha creído a nuestro anuncio?**” Israel siempre fue un pueblo incrédulo que rechazaba las invitaciones de Dios a salvación por medio de sus profetas. Y está citando Isaías 53 que habla precisamente de la obra del Mesías para salvación de los hombres.

No es por falta de escuchar el mensaje, ni tampoco por entender el mensaje, versos 17-18. Pablo está usando un argumento lógico llamado argumento a fortiori, (con mayor motivo). El problema es su rebeldía, verso 21



El Proceso de la Salvación

Pero con todo y lo sombrío que termina este capítulo, hay una nota de esperanza aquí... dice que la mano de Dios sigue extendida para salvar a los hombres... ***Todo el día extendí mis manos....***